
   «Рыцари пера»  1 
 

     ИЗДАЕТСЯ С ЯНВАРЯ 2010 ГОДА 

 

 
 

 

          2023 год в России объявлен 

 Годом педагога и наставника 

5 октября отмечается замечательный 

праздник – День учителя 

      Учителя занимают одно из важных мест в нашей жизни. Они дают знания, учат 

важному в жизни: уважению к старшим, доброте, дружбе. По данным статистических 

исследований 97 % опрошенных россиян помнят, как звали их первого школьного 

учителя и классного руководителя. 

        Я учусь в лицее № 17, в 5 «Б» классе. Наш классный руководитель Олег Игоревич 

Терехин работает в школе шесть лет. Он преподает английский язык и ОБЖ, проводит 

«Разговоры о важном», индивидуальные проекты. Олег Игоревич учился во 

Владимирском педагогическом институте, практику проходил в своей родной школе, 

сюда пришел работать после окончания ВУЗа. 

Корр.: Что Вам нравится в Вашей работе? 

О.И. Терехин:  Ответственность, творческий подход  и 

применение своих способностей, а также взаимодействие с 

замечательными ребятами. 

Корр.: С какими трудностями Вы сталкивались? 

О.И. Терехин: Учителям нужно много говорить. Иногда дети 

могут покапризничать. 

Корр.: Какой предмет Вам больше нравится преподавать? 

О.И. Терехин: Очень люблю английский, но больше нравится  

работать с учениками по индивидуальным проектам. 

Корр.: Ваши пожелания будущим учителям? 

О.И. Терехин: Желаю смело идти в школу. Не бояться брать 

на себя ответственность за прекрасное будущее поколение и 

помочь ему сформироваться добрыми, отзывчивыми, честными людьми.                                                                    

Арсений Жирнов, 5 класс, лицей № 17. Фото предоставил автор. 
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Второй дом 

 

Я учусь в  школе № 8 города Владимира. Никогда не считала обучение скучным, 

бесполезным или неважным. Люблю ходить в школу, считаю ее своим вторым домом и 

очень важным этапом в своей жизни. Здесь теплая, родная и дружеская атмосфера, 

благодаря которой учеба приносит не только пользу, но и огромное удовольствие. 

Учителя стали для меня наставниками, которые всегда готовы прийти на помощь и дать 

верный совет. Школа подарила мне замечательных друзей и не только знания, но и 

много интересных и важных навыков. Она воспитала во мне многие качества, которые, 

несомненно, пригодятся во взрослой жизни.                                                            

 

       7 октября школа отмечала  60-летний юбилей – 

долгожданное событие, как для учителей, так и для 

учеников. В учебном заведении  царила праздничная 

атмосфера. У «Дерева пожеланий» ждала всех 

хранительница школы – Мудрая сова. Наше дерево к 

концу праздника пестрило добрыми словами. С 

огромным удовольствием наши гости прошли под школьные мелодии по светлым 

коридорам, посидели за партами и с нескрываемой радостью встретились с педагогами 

школы. Мне выпала честь провести экскурсии по школе для всех желающих и 

рассказать о ее историческом прошлом и о том, чем она живет сейчас.  Готовя материал 

для своего рассказа, я сама  узнала много интересного.     

 Школа № 8 была открыта 15 августа 1963 года как средняя общеобразовательная 

трудовая политехническая школа с производственным обучением. В ее строительстве 

принимал активное участие Иван Михайлович Петухов, бывший фронтовик и комиссар 

батальона. Под его руководством  школа стремительно развивалась и стала одной из  

лучших в районе. Следующий директор – Анатолий Сергеевич Никифоров. Его дочь 

Елена Анатольевна Никифорова преподает историю и обществознание, ведет уроки в 

моем классе. Борис Иванович Роговастов пришел в нашу школу № 8, как учитель 

физики, а после –  стал ее руководителем. Он из династии педагогов. Нашу школу 

окончили его дочери – Елена и Екатерина – третье поколение педагогов Роговастовых. 

 На одной сцене обменялись  достижениями три директора, три капитана – В.А. 

Минаев, И. Л. Малахова,  И. Н. Новикова. Ребята отразили в своих концертных номерах 

различные исторические периоды. Учителя -

ветераны услышали в свой адрес много добрых 

слов, им вручили сувениры «За верность школе». 

Учителя, которые сегодня трудятся  в школе, были 

награждены грамотами за многолетний труд и 

преданность своей профессии. 

Сейчас школьная жизнь учащихся очень яркая 

и насыщенная. Ученики занимают призовые места 

в городских олимпиадах и конкурсах. Я очень 

люблю свою школу и рада, что сама могу 

принимать активное участие в ее жизни.                             

Анна Леонтьева, 9 класс, школа №8 Фото: сайт школы № 8 
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Слет юных ученых 
 

 С 23 по 27 октября на базе Станции юных натуралистов «Патриарший сад» в городе 

Владимире проходил «Слет юных ученых». Он объединил самых любознательных 

молодых исследователей природы: 20 образовательных организаций и более 100 

участников. Цель проекта – поддержка исследовательской инициативы в деле 

сохранения окружающей среды. Направления – экология и охрана окружающей среды, 

биология, агроэкология, лесоводство и лесовосстановление.  

 Проект реализуется при поддержке Российского движения детей и молодежи 

«Движение Первых». Насыщенной была программа мероприятия для экологических 

активистов: творческие мастер-классы, лекции, встречи с учеными и экскурсии. 

В числе участников была и команда нашей школы № 31. Нас ждало много интересного! 

  В первый день слета учащиеся рассказывали о своих проектах, участвовали в 

научных мастер-классах и лекториях от экспертов, педагогов, преподавателей ВлГУ, 

ведущих экологов области. Юные ученые узнали об особенностях проведения 

экологического мониторинга, различных исследований, современных технологиях. 

Получив теоретические знания, мы приступили к практической деятельности. Ребята 

сеяли, сажали, знакомились с практическими научными исследованиями их старших 

коллег, активно дискутируя и задавая вопросы. 

 После мастер-классов группы юных ученых отправились по разным предприятиям 

города Владимира, чтобы познакомиться с внутренней кухней производственных и 

научных локомотивов. Команда нашей школы побывала на экскурсии в центре 

агрохимической службы «Владимирский».       

 В четвертый день  слета эксперт ГБУВО «Дирекция ООПТ»  Максим Сергеев 

рассказывал «Об особенностях заповедных профессий». Мы узнали, какие особо 

охраняемые природные территории существуют, в чем их отличие и какие ООПТ есть в 

нашем городе. Потом ребята посетили творческую мастерскую и  изготовили сувениры, 

полезные вещи себе на память. 

 Четвертый день слета – кейсмарафон стал самым тяжелым для наших участников. 

Беспрерывная защита проектов, каверзные вопросы уважаемого жюри и попытка 

выступающих  отстоять свои позиции. Защита проектов проходила в следующих 

предложенных тематиках: «Защитим лес!», «Чистый воздух» и «Современные 

агротехнологии». Команда нашей школы выбрала тему «Чистый воздух» и успешно 

справилась с защитой.  27 октября, в  финальный день слета, подвели итоги. Наша 

команда получила диплом I степени в кейсмарафоне!  И была отмечена в числе активных 

участников экотурнира и победителей онлайн-викторины по экологии. 
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    Мне очень понравился Слет юных ученых! 

Интересно было слушать лекции от ведущих 

ученых, проводить опыты, ходить на творческие 

мастер-классы и экскурсии! Перед защитой 

проекта наша команда сильно волновалась:                       

«А вдруг нашим проектом не заинтересуются?», 

«А вдруг мы не ответим на вопросы жюри?».                       

В итоге проект мы защитили даже лучше, чем 

ожидали: ответили на все вопросы, заинтересовали 

слушателей. Я рада, что наши старания оценили!  

      Надеемся, что у нашей команды будет еще возможность поучаствовать в подобных 

мероприятиях.    

  Аксения Катаева, 10 класс, школа № 31                                                                                      
Фото: Станция юных натуралистов  «Патриарший сад» 

 

 

Осенний сезон 

  
Эта осень выдалась для меня сложной в спортивном плане. С приходом холодов 

работать стали интенсивней и усердней: идет подготовка к зимнему сезону.   

  

       Самыми запоминающимися стали 

Всероссийские соревнования на призы 

мастеров спорта Владимирской области, 

которые проходили 21-22 сентября. Их я 

запомнила из-за погоды: в конце сентября в 

голубом небе светило солнце  и температура 

поднималась до 25 градусов тепла. Я 

участвовала в троеборье на дистанциях:          

100 метров, 100 и 300 метров с барьерами. 

       

 В первый день соревнований я бежала 100 метров с барьерами. В этот солнечный 

денек у меня получилось все, и в строке лидеров я была первой. Во второй день на 

дистанциях 100 метров и 300 с барьерами я также одержала победу. Хорошая спортивная 

форма стала результатом моих многодневных усердных тренировок.   

 26 октября я ездила в город Александров на региональные соревнования. 

Принимала участие на дистанциях 60 метров и 60 метров с барьерами. Участников было 

немного, что меня очень удивило.  Тогда я поняла–шанс есть!  Разминка прошла легко, 

ведь я была в хорошей форме. На своей любимой дистанции 60 метров с барьерами я 

стала первой. 

 Иногда люди думают, что победа дается легко.  Или о том, что у человека  есть 

талант. Пройдя определенный отрезок спортивного пути, я отвечу: «Может у меня и 

талант, но если бы я не тренировалась по пять раз в неделю, тогда бы не было и побед».  

 Я буду тренироваться дальше. Идти вперед и никогда не сдаваться. И это не только 

про спорт. 

Полина Рогалева, 7 класс, школа № 15. Фото предоставил автор. 
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Наставник – больше, чем просто учитель 
 

 28 октября отмечается Всемирный день наставника. Это те 

люди, которые всегда рядом с тобой. Они готовы поддержать в 

трудную минуту, разделить радость победы, помочь советом и 

поделиться знаниями. Наставники вкладывают в тебя душу и 

сердце. В нашей школе № 31 я запустила онлайн-флешмоб 

«Наставник – больше, чем просто учитель». Каждый желающий 

может выложить фотографию со своим наставником и написать 

теплые слова для него. Ученики нашей школы прислали много 

работ для публикации. Они рассказывали, как наставник 

помогает им в жизни, поддерживает их.     

  Я  поделилась публикацией: «Мой наставник – Лидия Анатольевна Васильева. 

Лидия Анатольевна – одна из первых телеведущих Владимирского областного 

телевидения, Заслуженный работник культуры Российской Федерации. Профессии 

журналиста верна всю жизнь, до сих пор преподает журналистику.    

 В объединении «Юный журналист» МАУДО «ДДюТ»  у нее я занимаюсь уже 

четвертый год, учусь на специальном курсе. Лидия Анатольевна всегда поддерживает 

меня в начинаниях в медиасфере и не только. Делится своим опытом работы и учит быть 

настоящим корреспондентом!         

 Очень важно благодарить своих наставников и учителей. Они делятся самым 

дорогим – опытом и знаниями. Конечно, писать благодарности для педагогов очень 

приятно, но еще лучше – получать их.         

 В нашей школе я являюсь председателем Совета Старшеклассников и 

руководителем пресс-центра. Также организовала курс по журналистике «Пчелки 

вещают!» для учеников среднего и старшего звена. И для многих ребят сейчас я 

наставник. Ученица 6 класса Алина Зонина написала для меня пост-благодарность: «Мой 

наставник – Аксения Катаева. Она руководитель пресс-центра нашей школы и медиа-

направления. Несмотря на то, что не так давно с Аксенией занимаемся, мы очень сильно 

ее полюбили! Спасибо большое Аксении Катаевой за то, что всегда нам поможет, 

поддержит, поймет и за то, что она самый лучший наставник!» Неожиданно было 

увидеть в сообществе школы благодарность, адресованную мне. Это очень приятно: 

получать такую оценку своего труда, понимать, что все старания не напрасны.  

Аксения Катаева, 10 класс, школа № 31  Фото: сайт школы № 31 
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             Второе слово – «папа»                        
В России День отца отмечают в третье воскресенье 

октября. В 2023 году – 15 октября 

Мой папа – самый лучший 

        Слово «папа»  состоит из четырех букв, но какое 

сильное и мужественное. Мой отец – главный член 

семьи. Он очень добрый и, когда у него есть время, 

всегда помогает мне и 

младшему брату. Папу зовут 

Илья, ему 39 лет, он родился 

в Санкт-Петербурге. Поэтому он болеет за футбольный клуб 

«Зенит». Папе нравятся автомобили, и он хороший водитель. 

        Папа мне помогает с уроками, поддерживает во всем. 

Мы вместе играем, обсуждаем игры, весело проводим время. 

Также он научил меня правильно забивать гвозди, пилить 

ножовкой, а однажды сделал мне деревянную винтовку.                      

А одним осенним днем папа предложил купить собаку, и мы 

выбрали породу Джек-рассел-терьер и назвали питомца 

Ричардом, или Ричи. Это веселый, неугомонный песик.  

        Очень здорово, что я родился в один день с папой – 25 января. Очень люблю папу, и 

он меня тоже любит! 

Иван Вахромов, 6 класс, школа № 40 Фото предоставил автор 

 

Научное общество учащихся «Уникум» ДДюТ 

18 октября  прошло первое в этом учебном году собрание научного общества 

учащихся «Уникум».  Оно называлось «Дотянись до звезды». С приветственным словом 

к  участникам обратилась заместитель директора по УВР Ольга Владимировна Гусева. 

Ребята из творческого объединения «Первая песня» вместе со своим педагогом Алексеем 

Сергеевичем Капраловым исполнили гимн научного общества.   

 Педагоги и учащиеся познакомились с главной 

темой года, посвященной предстоящему вековому 

юбилею Дворца, обсудили подготовку к научно-

практической конференции, наметили планы дальнейшей 

деятельности. Методист Ирина Александровна Путинцева 

рассказала о занятиях в «Школе юного исследователя», 

которая поможет участникам научно-практической 

конференции в оформлении их работ.  

Учащиеся получили памятки по 

исследовательскому проектированию и домашние 

задания. Планируется, что следующее заседание под названием «Движение вверх» 

пройдет в формате мастер–классов «Дети – детям».      

Анфиса Игнатова, 8 класс, гимназия № 23. Источник :http://www.ddut33.ru   

http://www.ddut33.ru/
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      Приют для бездомных животных «Дорога добра» 
  

7 октября ребята из  Школы Креативных Индустрий  г. Владимира, в которой я 

занимаюсь, посетили приют для бездомных животных «Дорога  добра». Нас встретили 

волонтеры. Они рассказали историю создания приюта, и почему важно помогать 

животным. Собака – это ответственность и большая радость. 

 Благотворительный фонд помощи брошенным 

животным «Дорога добра» и одноименный приют 

содержит более 50 животных, оставшихся без хозяев. 

Здесь стараются обустроить комфортный быт для 

собачек, обеспечить всем необходимым и подарить им 

самое главное – любовь и заботу. 

 Мы приехали не просто познакомиться с ними, а 

помочь найти им дом. Наша цель – сбор материала для 

создания большого проекта. Подошли к воротам и 

услышали громкий лай,  – это нас так приветствовали 

обитатели приюта.   

 Большинство собак находятся в вольерах. Ребята 

довольно быстро наладили контакт с животными.  Бездомные собаки – ничуть не хуже 

домашних. С порога нас встретила дружелюбная дворняга по кличке Рыжая. Она 

радостно прыгала на всех и получала в ответ теплые объятия.    

 Ребята сделали много красивых снимков и роликов про собак, которых мы гладили 

и обнимали. Особой популярностью пользовалась Ксения, ее всегда окружали животные.

 Нашей группе дизайна поручили нарисовать модели собак, которые потом 

«оживит» студия анимации для видеороликов о пушистых друзьях. Я прошла по 

территории и познакомилась со всеми постояльцами  приюта.  Некоторые собаки были 

очень рады меня видеть, других не подпускали ревнивые соседи, а кто-то сам боялся 

подойти.    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Перед уходом нам дали подержать на руках щенков. После встречи некоторые 

ребята задумались о том, чтобы в будущем взять питомца из приюта.  

 

Варвара Хомякова, 8 класс, школа № 9 
   Фото: сайт Приют «Дорога добра»  
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8 «Рыцари пера» 
 

Я выбрал спорт 

 
Спорт играет огромную роль в развитии человека. Но каждый  его воспринимает 

по-разному. Одни считают, что это бесполезная трата времени, другие же, наоборот, 

видят большой смысл. 

Чтобы иметь хорошую физическую форму, я стал заниматься спортом. В течение 

двух лет посещал различные групповые занятия кикбоксингом. В первые дни было 

интересно, но затем на занятия стал  ходить с неохотой.     

 Когда наступило лето, появилось желание начать посещать тренажерный зал. В то 

время я гостил в Подмосковье у родственников. Ближайший тренажерный зал был 

отличным, там я познакомился с сильным, веселым и одновременно строгим тренером 

Романом Новиковым. Он – многократный рекордсмен России и мира по буксировке 

тяжелейшей техники. Занятия с ним – это невероятный опыт. Рома рассказывал много 

историй о себе и своих рекордах. Как-то раз он должен был тянуть поезд, который по 

какой-то причине не сняли с тормозов. Это не остановило Романа, он смог протянуть 

состав на некоторое расстояние! Мне очень жаль, что я перестал заниматься у этого 

тренера. 

Вернувшись с каникул, домой, я возобновил тренировки в зале недалеко от дома. 

Теперь я занимаюсь у Алексея Гаврикина. Это понимающий меня тренер. Занятия  

проходят в кругу моих друзей, и тренировки пролетают незаметно. Да и чувствую себя в 

тренажерном зале  я  увереннее. Штанги и гантели стали для меня хорошими 

товарищами. Занимающиеся рядом спортсмены, несмотря на суровый вид, всегда 

помогут и подстрахуют. Каждый раз вес, с которым я делаю упражнения, становится 

больше. А это – отличная мотивация в занятии спортом. 

Стоит рассказать и об особых правилах в зале. Они нужны для того, чтобы все 

занимались с  комфортом. Во-первых, не занимать тренажер или скамью, не убедившись, 

что на нем никто не занимается. Во-вторых, 

всегда разбирайте за собой штанги и кладите 

гантели и блины на место. Также в 

тренажерном зале есть один негласный закон 

– не переступать штангу, ведь тогда она 

обидится и однажды может подвести! 

 

 

Артур Байдуллин, 9 класс, школа № 42 
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